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平平平平 成 ２ ４ 年 第 ６ 回 横 手 市 議 会 ９成 ２ ４ 年 第 ６ 回 横 手 市 議 会 ９成 ２ ４ 年 第 ６ 回 横 手 市 議 会 ９成 ２ ４ 年 第 ６ 回 横 手 市 議 会 ９ 月 定 例月 定 例月 定 例月 定 例 会会会会    

一 般 質 問 要一 般 質 問 要一 般 質 問 要一 般 質 問 要 旨旨旨旨    

    

■■■■    一般質問の日一般質問の日一般質問の日一般質問の日程程程程    

平 成２４年 ９月５日（水） 本 会 議 

平 成２４年 ９月６日（木） 本 会 議 

平 成２４年 ９月７日（金） 本 会 議 
   

                      ※午前１０時、開会の予定です。 
 

 

■■■■    一般質問の順一般質問の順一般質問の順一般質問の順序序序序    

期日 順番 議席番号 議  員  名 頁 

１１１１    １８ 番 齋齋齋齋    藤藤藤藤    光光光光    司司司司    議 員 １ 

２２２２    ２ 番 佐佐佐佐    藤藤藤藤    誠誠誠誠    洋洋洋洋    議 員 ２ 

３３３３    ２３ 番 播播播播    磨磨磨磨    博博博博    一一一一    議 員 ３ 

５日 

４４４４    ７ 番 立立立立    身身身身    万千子万千子万千子万千子    議 員 ４ 

５５５５    １６ 番 佐々木佐々木佐々木佐々木            誠誠誠誠    議 員 ５ 

６６６６    ２２ 番 寿松木寿松木寿松木寿松木            孝孝孝孝    議 員 ６ 

７７７７    １４ 番 堀堀堀堀    田田田田    賢賢賢賢    逸逸逸逸    議 員 ７ 

６日 

８８８８    ４ 番 土土土土    田田田田    百合子百合子百合子百合子    議 員 ８ 

７日 ９９９９    ８ 番 鈴鈴鈴鈴    木木木木    勝勝勝勝    雄雄雄雄    議 員 １０ 
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１．【１８番 齋藤 光司 議員】 

 

１．実践型地域雇用創造事業について 

 

１） 横手市雇用創出協議会が実施主体とのことであるが、この協議会が７団体で構成さ

れているという中で、構成団体各々が各事業に対してどういう責任の取り方、進め方

をするのか。また、最終責任、結果責任は誰が負うことになるのか。 

 

 

２） 厚労省からの採択を受けるまでの提案事業の集積への手順と提案した事業の中身は。 

 

 

３） 採択を受けた事業の今の実際の取り組み状況とこれからの展開は。また、国から支

援を受ける１億４，７００万円と共に市としての独自の予算措置、事業展開はあるの

か。 

 

 

４） ３年間で３５５人の雇用を生む計画であるが、どういう形での雇用条件、雇用形態

になるのか。 

 

 

５） ３年で創業者２２人という数を見込んでいるが、現在の当地の経済・社会環境の中

で創業支援は雇用支援よりも難しいし、責任が伴う。どういう支援体制、プログラム

を組むのか。 
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２．【２番 佐藤 誠洋 議員】 

 

１．地元企業優先発注の取り組みを進めていただきたい。 

 

１） 「エコノミック・ガーデニング」を推進し、地元企業育成を進めたらいかがか。 

 

 

２） 今後の大型公共事業に地元企業の製品を優先発注し、育成することで、雇用を確保

できるのではないか。 

 

 

 

２．個別外部監査を取り入れ、より行政執行の透明性、的確性の拡大を

目指すべきではないか。 

 

１） 独自性、専門性の観点から外部監査を行うことは、市民目線から期待されているこ

とであり、また職員の資質向上にも結びつき、効果ある投資ではないか。 
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３．【２３番 播磨 博一 議員】 

 

１．豪雨災害を受けて 

１） 市農業経営安定化対策資金に「自然災害枠」を設けたことは大いに評価できる。対

象になる自然災害とは具体的にどういう場合なのか。また利率が１％と決して高いと

は思わないが、被害の状況によっては０にすることも必要でないかと考えるがいかが

か。特に重点振興作物と振興作物について。 

 

 

   ２） 先の臨時議会でもふれたが７月上旬の豪雨の際にこれまで水害がなかった地域で浸

水や冠水の被害が発生し、特にスイカを中心とした転作作物に大きな被害が出た。浸

水の特徴は排水路からの逆流によるケースが多い。一部の幹線排水路に水が集中した

ことによると思われるが、ここ数年少しの降雨でも被害が出ているので転作場所の確

保に支障が出ないか心配している。原因の究明と対策を求める。 

 

 

   ３） 利用権設定をした農地の受委託契約が増えているが、災害を受けた農地の復旧はど

ちらが行うのか。財産権などの観点からすると地主側の負担になると思うが一部混乱

しているケースも耳にする。利用権設定にあたってどのような指導がされているのか

伺う。 

 

 

２．水道事業について 

１） 平成１９年８月頂いた水道事業計画があるが、事業の進捗状況はどうか。また、南

部３地域では成瀬ダムに関連した浄水場などの施設整備計画があるが、肝心の成瀬ダ

ムの整備の見通しをどう見ているのか。 

 

 

   ２） 雄物川南部地域は未普及区域になっているが、近年水量不足や水質の悪化が心配さ

れる状況である。整備方針を伺う。 
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４．【７番 立身 万千子 議員】 

 

１．学齢期の子どもをめぐる横手市の課題について 

１） 誰もが楽しく学校に通えるために、いじめや不登校の対策について。 

 

 

２） 誰もが楽しく学べるために、落ちこぼれをなくす学習支援について。 

 

    

   ３） 放課後子ども教室の位置づけと方向性について。 

 

 

   ４） まちづくりに参画していくジュニアリーダーを育てることについて。 

 

 

２．横手市自治基本条例について 

１） 市民検討委員会での協議をふまえ、行政と議会と市民みんなの「よりどころ」にな

る身近な条例をつくるために。 
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５．【１６番 佐々木 誠 議員】 

 

１．教育問題について 

１） いじめ対策について。 

  ①「いじめ情報」の有無。 

   

 

②いじめ対策としての基本的な取り組みは（教育現場）。 

 

   

③教育長、教育関係者の情報の共有は。 

 

 

 

２．経営品質向上プログラムについて 

１） 受け付け対応の改善。 

 

 

２） 職員配置は品質向上を目指すべき。 
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６．【２２番 寿松木 孝 議員】 

 

１．災害対策について 

3.11、２年続きの豪雪、強風被害、豪雨災害など様々な災害を通して。 

 

１） 各災害に対して様々な支援策が施行されてきたが、支援の基本的な考え方は。 

 

２） 停電時における行政の窓口の対応は。また、情報の伝達手段をどう確保するのか。 

    

   ３） 大規模災害発生時には、各地域での防災力が必要とされる。消防団は勿論、火災予

防組合や自治会、婦人会など各団体の協力が必須と思われるが、その体制は。 

 

 

２．横手駅周辺整備について 

     駅前再開発事業と連動し、横手駅の改築、東西自由通路の新設、西口の整備が進めら

れてきたが、それらの効果は。 

 

１） 横手駅の利用者数、東西自由通路の往来数の現状は。 

 

   ２） 無料だった西口駐車場が、先頃有料化となったがその利用状況の変化はどうなって

いるのか。また、今後の利用率の見通しは。 

 

   ３） Ｙ２ぷらざ前の駐車場は、周辺施設利用者以上の駐車が多く駐車に困っている利用者

の声も聞こえてくるが、その対策は。 

 

   ４） 併設されているスーパーへの導入路が入りにくく、Ｙ２ぷらざ利用者との関係からも

改善が必要と思うが。 
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７．【１４番 堀田 賢逸 議員】 

 

１．まちおこしに対しての考え方は 

１） 新秋田県立美術館を活用したまちおこしはできないか。 

 

 

２） 横手市観光協会への支援について。 

 

 

   ３） ふるさと会への支援対策やその方針について。 

 

２．監査委員の指摘に対しての見解は 

１） 監査委員の指摘に対して市長はどのように考えておられるのか。 
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８．【４番 土田 百合子 議員】 

 

１．学校教育について 

１） 新給食センターでの食物アレルギー対応について。 

学校給食センターの統合にともなう新センターは、４，５００食規模として平成 26

年４月からの供用開始となっています。現在の食物アレルギー対応については、７セ

ンターで除去や代替え、資料提供などセンターによって対応が違い、アレルギー専門

調理員の設置は雄物川学校給食センター１ヶ所です。保護者からは「できるかぎりみ

んなと同じ雰囲気で給食を食べさせたい」といった声があります。大仙市では、アレ

ルギー対応の専任調理員を雇用し基本的に代替食を提供しております。当市の新給食

センターにおいて、アレルギー対応の専任調理員を配置し、食物アレルギー対応の給

食の考えについてお伺いいたします。 

 

２） 市立小・中学校でのエピペン（激しいアレルギー対策注射）使用環境整備について。 

エピペンの保険適用については、２０１１年９月２２日から始まっており、今後、

エピペンの処方が増えることが予想されます。エピペンの使用には正しい知識に基づ

いた対応が必要で、緊急時には本人に代わって打つことが可能な「学校関係者に対す

る研修の充実」など使用環境の整備が課題であると考えます。市立小・中学校におけ

る対応についてお伺いいたします。 

 

３） 子どもたちの熱中症対策の一環として「ミストシャワー」の設置についてお伺いい

たします。 

 

２．高齢者の社会参加の促進について 

   １） 介護支援ボランティア制度について（平成２０年９月議会一般質問）。 

      ７月に、厚生常任委員会で北海道苫小牧市の「介護支援いきいきポイント事業」に

ついて視察しました。ボランティア活動を通じて地域貢献することを積極的に支援し、

介護予防と元気な体を持続することを目的としています。このような介護支援ボラン

ティア制度についてのお考えについてお伺いいたします。 

 

３．横手市グラウンドゴルフ連盟の要望について 

   １） 平成２２年１２月議会で５点について一般質問しております。その進捗状況につい

て、また、①利用者の休憩所建設については、休憩場所のないコース西部に東屋の設

置を検討していく。②駐車場と水飲み場の設置については、駐車場築造工事とあわせ
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て検討していくとの答弁でありました。その後、どのように検討されたのかお伺いし

ます。また、新たに要望として「ＡＥＤの設置や、現在は月曜日休みですが、無休で

開放してほしい」との要望についてお伺いいたします。 

 

４．横手市防災会議条例の一部改正について 

   １） 防災会議条例一部改正に「女性防災会議の設置」を積極的に取り入れるべきであり、

なぜ一部改正に具体的な文言を入れなかったのかお伺いいたします。 
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９．【８番 鈴木 勝雄 議員】 

 

１．産地収益力向上対策について 

 

 

 

 

２．マーケティング事業について 

 

 

 

 

３．たばこ税の活用法について 

 

 

 

 

４．横手市立南中学校屋外施設整備計画は 
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平成平成平成平成２２２２４４４４年年年年９９９９月定例会日程予定月定例会日程予定月定例会日程予定月定例会日程予定【会期２５日間】    

 

―――  本本本本    会会会会    議議議議   午前 10 時開会予定です・傍聴できます ―――  

◇ ８月２７日（月） 〔開会〕 議案上程 ほか 

◇ ８月２８日（火） 決 算 審 査 

◆ ９月 ５日（水） 一 般 質 問 

    ◆ ９月 ６日（木） 一 般 質 問 

    ◆ ９月 ７日（金） 一 般 質 問 ほか 

◇ ９月２０日（木）  委員長報告 ほか  〔閉会〕 
  ― 傍聴席は横手庁舎の７階です ― 

 

―――  委委委委    員員員員    会会会会  ――― 

    ◇ ８月２７日（月） 一般会計予算特別委員会 

    ◇ ８月２８日（火） 決算特別委員会 

    ◇ ８月３１日（金） 決算特別委員会厚生分科会 

    ◇ ９月 ３日（月）～ ４日（火）決算特別委員会各分科会 

    ◇ ９月１０日（月）～１１日（火）各常任委員会 

    ◇ ９月１８日（火） 決算特別委員会 

    ◇ ９月２０日（木） 一般会計予算特別委員会 

 

 

 

横手市のホームページにあります、 

    議議議議    会会会会    のコーナーをクリックしてください。 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 

    

◇    横手市議会事務局横手市議会事務局横手市議会事務局横手市議会事務局    ◇ 

〒013-0023 横手市中央町８番２号 （横手市役所 横手庁舎 ６階）  

TEL：0182-32-2535  FAX：0182-32-6539 

E-mail：gikai@city.yokote.lg.jp 


